



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO VI

El Barrio Cruz del Sur fue fundado por el padre Juan Markievich y la Asociación Kolping. A mediados del año 1990, cuando el padre Juan Markievich, transitaba por la avenida Jauretche, para ir a dar misa en San Benito, vio preocupado a familias viviendo en forma muy precaria, y eso lo motivó a hacer algo respecto. Ayudar a esas personas se volvió una tarea a la que se dedicó tenazmente, es así que decide donar un terreno que no ocupaba para que se construyan viviendas.

El padre Juan Markievich y un grupo de colaboradores, solo interesados en ofrecer apoyo a esas familias, se acercaron al barrio explicando que poseía un terreno cerca de Corrientes y su intención de donarlo; 28 familias agradecidas aceptaron emocionadas el terreno para levantar sus viviendas y mejorar así su calidad de vida.

La lejanía de la propiedad impidió que muchas familias no quisieran trasladarse a esas distancias, por lo que buscaron a otras que necesitaban acceder a una vivienda digna. Este grupo de personas, ubicadas sobre la avenida 115 sufrían de inundaciones constantes con la crecida del arroyo, para ellos fue como un milagro el ofrecimiento.

Erguir este barrio llevo mucho tiempo y sacrificio, la señora Ruli Rodríguez era la encargada de reunir a las personas de la avenida 115 y brindarles la información necesaria a los fines de establecerse como comunidad.

El lugar de concentración era el salón de la capilla Santa Rita, cuando no era posible ese lugar, usaban el salón de San Benito, el comedor de doña Ruli o el salón de la iglesia Sagrado Corazón.

De reunión en reunión iba surgiendo el proyecto, pero la condición para establecerse en el lugar era que cada propietario trabajara en su vivienda, la mayoría de las familias eran numerosas de bajos recursos, con pocas o nulas posibilidades de obtener un techo propio por otros medios. Luego de llegar a un acuerdo, conocieron el lugar y en ese mismo momento el padre Juan Markievich celebró la primera misa.

Una madrugada, el padre Juan Markievich desvelado, miró al cielo y vio una agrupación convencional de estrellas, cuya posición en el cielo nocturno formaba una cruz con vista al sur, ese momento fue clave para nombrar al barrio como “Cruz del Sur”, como folclóricamente se lo conoce.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

De inmediato empezaron las obras de construcción de las viviendas. Se gestionaron subsidios para la compra de materiales de construcción. La mayoría de los que trabajaban eran jóvenes que establecidos en el lugar construían sus propios hogares.

Diariamente un camión pasaba a buscarlos para llevarlos y traerlos, ya que por ese entonces no había ninguna otra movilidad y tampoco colectivos que circularan por la zona.

A través de proyecto con financiamiento de la Nación denominado Federación de Tierra, Vivienda y Hábitat se llevó adelante la construcción de las viviendas en la que trabajaron las familias en su conjunto, todo se compartía, se cocinaba en una gran olla y almorzaban todos juntos. La obra fue administrada y controlada por el Instituto Provincial de Desarrollo Habitacional (IProDHa) y por la Municipalidad de Posadas. Las casas construidas de madera y de material, siendo las últimas inauguradas por el IProDHa en el año 2006.

Existe un predio recreativo que oficia de plaza del barrio, y frente al mismo se erige un salón comunitario, al que los vecinos lo denominan El Galpón, donde se celebran oficios religiosos, actividades sociales, de recreación, de salud pública, entre otros servicios.

En el año 2005, la escuela para adultos N° 20 abre un aula satélite en el barrio, y en el año 2006 pasa a ser escuela para adultos N° 42 siendo su directora, la Profesora Mabel Sussini. Desde esa fecha se pudo educar a muchos vecinos que vieron la oportunidad para instruirse y que estando imposibilitados por otros medios, distancia, situación económica, no podían hacerlo. Un grupo importante de vecinos, pudieron terminar su escolaridad primaria, otros siguen concurriendo a los talleres que funcionan allí; esto se transformó en una salida laboral para muchos que ofrecen sus trabajos en ferias comunitarias.

Otro grupo de egresados sigue estudiando en la escuela secundaria Bol N° 102, a pesar de la distancia y el tiempo que implica ir al centro de la Ciudad.

En el año 2011, se terminó ante el Honorable Concejo Deliberante, sendos Proyectos de Comunicación solicitando la instalación de un Destacamento Policial y de un Centro de Atención primaria de la Salud (CAPs) a los efectos de ir completando los servicios esenciales para la comunidad, en el contexto de evolución que está experimentando el barrio.

En tanto, la Fundación de Artesanía Misionera (FAM) conjuntamente con el IProDHa, en el marco del convenio de capacitación con salida laboral, pusieron en marcha un taller destinados a mujeres del barrio, dedicado a la fabricación de telares. La capacitación que se imparte es certificada con diplomas que avalan la aprobación de los cursos correspondientes. Finalmente es de destacar que por el mismo camino de acceso al Barrio Cruz del Sur, distante a unos 2000 metros, se hallan emplazados los predios donde se encuentran el Nuevo Puerto y el Parque Industrial Posadas, los que tienen mucha influencia sobre los habitantes de la zona en lo que se refiere al mejoramiento de las condiciones de vida en sus diferentes aspectos.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Esta población no se queda en el tiempo, tiene ganas de seguir aprendiendo y progresando junto con sus familias, es solo el comienzo del Barrio Cruz del Sur.